

Die Ausstellung legt Zeugnis davon ab, zu welchen Erfolgen wir kommen können, wenn in allen Bezirken das neue ökonomische System der Planung und Leitung konsequent angewandt wird.

Herzlichen Dank den Arbeitern, Angestellten, Ingenieuren, den Wissenschaftlern, den Werkleitern und den Mitarbeitern der VVBs, die solche hochwertigen Produkte zustande brachten. (Beifall.)

Wir danken sehr herzlich der Delegation von Wissenschaftlern, die dem Parteitag den Gruß der Wissenschaftler der DDR und ihre Verpflichtungen überbrachten. Wir schätzen die Arbeiten hoch ein, die auf dem Gebiet der Gesellschaftswissenschaften zu Ehren des VII. Parteitages fertiggestellt wurden. Ich nenne hier nur die Arbeiten:

„Imperialismus heute“

„Lehrbuch der marxistischen Philosophie“

„Wörterbuch der Kybernetik“

„Über Standardisierung und Rationalisierung“

„Wörterbuch der Ökonomie (Sozialismus)“

„Grundfragen der sozialistischen Moral in der Deutschen Demokratischen Republik.“

Das letzte Werk ist noch nicht ausgedruckt, es liegt nur im Manuskript vor.

Wir schätzen und achten besonders die Stellungnahme, die Herr Professor Dr. Steenbeck als Sprecher der Delegation von Wissenschaftlern der Deutschen Demokratischen Republik abgegeben hat. (Beifall.)

Professor Steenbeck bejahte rückhaltlos die Aufgaben, die sich aus der sozialistischen Perspektive der Deutschen Demokratischen Republik ergeben. Er unterstrich, daß die Zukunft der Menschheit die sinnvolle gesellschaftliche Anwendung der Wissenschaft erfordert und daß gerade deshalb die Wissenschaft nicht nur Produktivkraft, sondern auch ein Politikum ersten Ranges geworden sei. Professor Steenbeck sprach uns aus dem Herzen, als er aus dieser Einsicht heraus den verbrecherischen Mißbrauch der Arbeit der Wissenschaftler durch den feigen Krieg der USA-Imperialisten gegen das vietnamesische Volk brandmarkte. Ich kann hier mit Nachdruck hervorheben, daß die Erklärung der Delegation der Wissenschaftler völlig der Meinung der Delegierten des VII. Parteitages entspricht. (Beifall.)

Auf unserem Parteitag ist viel von Prognosen für Wissenschaft und Technik und andere wichtige Bereiche des gesellschaftlichen Lebens gesprochen worden. Es ist deutlich geworden, daß die Prognostik auf mar-